

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

OPINIONES AJENAS

Si triunfa Alemania...

Dice "El País"

Argumento lo habréis oído repetidas veces. Lo suelen exponer con énfasis oratorio los germanófilos. ¿Qué males pueden venir a España del triunfo de Alemania? Dicho esto, el germanófilo mira a su alrededor, satisfecho, pedante, infatuado, y se responde a sí mismo: ¡Ninguno!

Hay una variedad, la del germanófilo, que es más que amador de Alemania anglófobo, tipo que abunda mucho (Vázquez de Mella es su adalid); el anglófobo razona la respuesta puntualizando todos los agravios que de Inglaterra ha recibido España, y saca esta consecuencia con la que cierra su razonamiento:

No males, bienes vendrían a España del triunfo de Alemania, por lo menos variaríamos de postura, cambiaríamos de amo, de tutor.

¿No es muy español ese anhelo? Pues en él radica la germanofilia de los más, y de entre ellos, de los mejores. (Los peores son los francófilos, que odian no tanto a Francia, como la libertad, el progreso, la civilización, el anticlericalismo, la democracia, cuantas bellas y nobles ideas e instituciones personifican exageradamente en la nación francesa.)

¿Podemos ver sin alarma el triunfo hipotético de Alemania?

Antes de responder confesaremos que no vemos tan horrible, como muchos, esa victoria, tan llena de peligros para la democracia, la libertad y la civilización. Estas y otras muchas ideas saldrían a flote del naufragio. Por lo que España respecta dejamos de estar tan tranquilos.

Los aliados son muchos; triunfantes, la avaricia de unos de ellos había de tener freno en las avaricias de los otros. No así los imperios aliados; el de la media luna, el austro-húngaro y el alemán, porque este imperia ya sobre sus amigos. Alemania, engreída por el triunfo, más de lo que ya lo está, sería un peligro. No hay más que leer los libros alemanes que de la guerra han tratado, cuando no era la guerra más que un sueño, una posibilidad, una hipótesis, para temblar.

Los germanos se creen superiores a todos y a todo. Confunden el derecho y la moral con su conveniencia. El terrible Federico Nietzsche es su filósofo. Buscan el mar latino, buscan el sol. Arrollarán si pueden, cuantos obstáculos se les opongan. España, que puede y debe permanecer neutral mientras se guerree en el centro, en el Oriente y en el Norte de Europa, ¿podrá conservar esa neutralidad cuando el Mediterráneo sea teatro de esta tragedia? ¿No codiciarán sus Baleares, sus plazas de África, sus Canarias y su Fernando Póo? ¿No cambiaría de dueño, más bien, de usurpador, Gibraltar?

Por aquí ya hay motivos de inquietud, de zozobra. ¿Y Portugal? La alianza de Portugal e Inglaterra y Francia, le pondría, después de la paz, si Alemania fuera triunfante, a merced de este imperio, que algo de Portugal, no solo sus colonias, conservaría en la península.

El sacar un clavo con otro clavo, no evita el desgarramiento de la pared, ni libra de quedar clavado. El preferir a lo malo conocido lo bueno por conocer, ya dice un refrán que es aventurado. El sueño del mar, el ahito, el poderoso, no suele querer más conquistas; no así el ensoberbecido por triunfos recientes.

Claro es que no hacemos más que discurrir sobre arbitrarias conjeturas sin otro propósito que el de refutar uno de los argumentos favoritos de los alemanizados. ¿Quién sabe de qué lado se inclinará la victoria? ¿Quién es capaz de adivinar cómo se hará la paz y cuándo, y en qué estado quedarán los beligerantes? No adelantemos juicios; mas discutiendo en hipótesis, vemos falta de reflexión en los que consideran inofensivo el triunfo de Alemania. Opinamos todo lo contrario, de acuerdo con la opinión sesuda, reflexiva de una de las mayores mentalidades españolas, el ilustre don Santiago Ramón y Cajal.

Clima de esta Capital

Día 12 de Noviembre

Temperatura máxima a la sombra	22.4
Mínima	15.0
Oscilación	7.4

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 12 (22'50).

Asuntos canarios

Las patatas

La Gaceta publica la real orden autorizando la exportación de la patata de Canarias, conforme se había solicitado por la Cámara Oficial Agrícola de Tenerife.

Lo que autoriza

La real orden autoriza que sean exportadas desde esas islas, hasta cuatro mil toneladas de patatas en el año actual.

Prohibición

Cuando en los mercados de Tenerife y Canaria, excediere el precio de la patata de veinticinco pesetas los cien kilos, cesará en el acto la autorización concedida, prohibiendo en absoluto la exportación.

Voto particular

El diputado por Las Palmas, don Leopoldo Matos, ha presentado un voto particular al presupuesto del Ministerio de Fomento.

El señor Matos pide en su voto particular, que se consigne en dichos presupuestos, el crédito necesario para el personal, de la Granja Agrícola de Guía, en la isla de Canaria.

Concurso

También publica la Gaceta un decreto disponiendo que se anuncie un concurso para proveer las cátedras de Geografía y Matemáticas de la Escuela Normal Superior de Maestras de esa isla de Tenerife.

De España

La cosa se emplota

En la sesión de esta tarde en el Congreso, han surgido algunos incidentes relacionados con la discusión de los presupuestos.

Protestas

Varios diputados han protestado de que los presupuestos se estén discutiendo a espaldas del Parlamento, contraviniendo con ello la Ley fundamental de la Constitución.

Amenazas.

Algunos de estos diputados amenazan con desobedecer los mandatos de sus respectivos jefes, que les obligan a aceptar unos pactos en los que, dicen, no han intervenido ni directa ni indirectamente, ni están conformes.

Desconcierto

Esto ha desconcertado al jefe del Gobierno señor Dato, quien se proponía aprobar los presupuestos sin mayores tropiezos.

Reunión

Con tal motivo han vuelto a reunirse los jefes de las minorías y el Sr. Dato.

A esta reunión han asistido también algunos ministros.

Acuerdos

Después de una larga deliberación, que duró más de cinco horas, los reunidos vinieron a un acuerdo en lo que respecta al presupuesto del Ministerio de la Gobernación, aceptando los aumentos para personal de correos y otros.

Respecto al de Guerra, se hicieron muchas observaciones, manifestando los jefes de las minorías su deseo de que fuese reformado radicalmente.

El Sr. Dato ofreció hacerlo así.

Las minorías

No obstante el acuerdo de los jefes de las minorías del Congreso, éstos siguen disgustadísimo con que no se discutan públicamente los presupuestos.

Rebeldes

Los diputados conjuncionistas y otros se han declarado en rebeldía, proponiéndose discutirlos apesar de lo acordado por los jefes.

Marejada

Con tal motivo aumenta considerablemente la marejada, esperando que mañana surjan en la Cámara acontecimientos que se consideraban descontados.

De la guerra

Tremendas batallas

Las noticias que de distinto origen se han recibido hoy en esta Corte, comunican que los combates se han recrudecido tremendamente en la izquierda de los aliados.

Ataque feroz

Los alemanes atacan ferozmente las posiciones de los aliados en toda la región de Ipres.

Heroica resistencia

Estos sostienen heroicamente sin abandonar ni un solo palmo de terreno, rechazando los reiterados ataques del enemigo.

Las bajas

El número de bajas sufridas por los ejércitos beligerantes es tremendo.

Refuerzos

Ambos ejércitos reciben constantemente nuevos refuerzos, que cubren en el acto las bajas causadas por las balas.

Ansiedad

La ansiedad que reina por llegar al fin de la monumental batalla es grande.

De Londres

El parte de French

Telegrafían de Londres que el Gobierno ha recibido un comunicado del General French, jefe de las tropas inglesas que operan al Norte de Francia.

Según esas noticias, el General French comunica que los alemanes han ocupado la población de Dixmude, pero sin que hayan podido avanzar ni una sola línea más por impedirse las tropas aliadas que se hallan perfectamente fortificadas en los alrededores y sitios estratégicos, desde donde se continúa peleando con tremendo encarnizamiento.

También comunica el General French que los aliados se han fortificado fuertemente en la línea de Nieuport a Ipres.

El parte del general comunica también algunos detalles de la participación que las tropas británicas han tomado en estos combates.

Un mitin

Dicen también los despachos de Londres, que en la City del Temple se ha efectuado un mitin monstruo en el que ha tomado parte muy activa el ministro de Hacienda Lloyd George.

El ilustre estadista inglés pronunció un patriótico discurso que fué ovacionadísimo por la concurrencia.

La paz

Dijo que Inglaterra no aceptará que la guerra termine, mientras Alemania no sea completamente derrotada.

Hay que hundir para siempre, —añadió el Ministro,—el poder militar de Alemania, para que la paz y el progreso de los pueblos sean verdaderas.

Aclamaciones

Al terminar su discurso Lloyd George, fué aclamadísimo por las multitudes.

De Burdeos

La batalla

Los telegramas de Burdeos comunican que se ha publicado el parte oficial del generalísimo Joffre.

Este dice que la batalla sigue empeñadísima en todo el norte de la línea, sin que apesar de los ataques y contraataques de ambos ejércitos, se puedan apreciar sensibles progresos para ninguno de los beligerantes.

Los inglesos progresan

Sin embargo, las tropas británicas han realizado algunos progresos en varios sitios, rechazando brillantemente los ataques de los prusianos.

Más progresos

También dice Joffre, que se ha progresado aunque ligeramente, en la región desde Berry hasta la desembocadura del río Craonne.

Se sostienen

En los demás sitios de la línea de batalla, ambos ejércitos sostienen sus respectivas posiciones, con pequeñas e insensibles variantes por ambas partes, apesar de que el enemigo ha hecho grandes esfuerzos por mejorar las suyas.

Optimismo

Añaden los despachos de Burdeos, que el parte de Joffre en general es optimista.

DE RUSIA

La invasión rusa

Noticias telegráficas de San Petersburgo comunican que las tropas rusas continúan su franca invasión por el territorio alemán.

En casi todo el territorio de la Prusia Oriental han hecho su presencia las tropas rusas, habiéndose apoderado de Johannisburg.

Aniquilados

También dicen que los rusos han aniquilado por completo dos divisiones austriacas.

Prisioneros

Añaden los despachos que se ha confirmado oficialmente, que entre los prisioneros turcos que fueron cogidos por los buques de la marina de guerra rusa, que hundieron en el Mar Negro a los transportes turcos, figuran varios oficiales del ejército alemán.

Estos serán conducidos a San Petersburgo.

Madrid, 13 (10'10)

DE PROVINCIAS

Malestar

Comunican de Cádiz que cada día se ha ido acentuando más el malestar que reina entre los obreros de San Fernando.

Este malestar ha traído las consecuencias que se temían.

Manifestación

Los obreros del puerto y los salineros han celebrado una manifestación con objeto de demandar trabajo.

Esta que en un principio se desarrollaba pacíficamente, dege-

neró prontamente en tremendo motín.

Gritos y podras

Los manifestantes después de recorrer varias calles con el mayor orden comenzaron a dar desaforados gritos, apedreando los coches del tranvía y los establecimientos comerciales.

Algunos de éstos han quedado completamente destrozados.

El tumulto duró largo rato, ocasionando los consiguientes sustos y carreras.

La Guardia civil

La intervención de la Guardia civil puso término al motín, dando algunas cargas y haciendo gran número de detenciones.

Precauciones

Las autoridades han tomado serias precauciones en evitación de que el motín se repita, habiendo ordenado la reconcentración de la Benemérita en San Fernando.

MAS DE BURDEOS

Reconquistando terreno

Acaban de recibirse nuevos despachos de Burdeos, dando cuenta de la marcha de las operaciones de guerra que se están llevando a cabo en la izquierda de los aliados.

Estos han contra atacado a los alemanes, haciéndolos retroceder y reconquistando bastante terreno en el Iser.

Las pérdidas sufridas por los alemanes en estos contraataques de los aliados son tremendas.

Millares de muertos y heridos han quedado abandonados en el campo.

Estos últimos son recogidos como prisioneros por las tropas aliadas.

En Dixmude

También los aliados han atacado vigorosamente a los alemanes en Dixmude, pero sin conseguir desalojarlos de la población.

Estos sostienen tenazmente apesar de la enormidad de las bajas que han sufrido.

No ha terminado

Dicen también los despachos que el ataque de los aliados a Dixmude no ha terminado aun, y que éste se recrudece por momentos.

MAS DE RUSIA

Dicen de Burdeos

También dicen los despachos de Burdeos, que allí se sabe oficialmente, que los rusos han invadido por completo la Prusia Oriental, ocupando Johannisburg.

Más de los rusos

Dicen también esos despachos, que los rusos han estrechado el cerco de Przemysl, viéndose en grave aprieto las tropas austriacas que defienden la plaza.

Noticia confirmada

También los despachos de San Petersburgo, confirman que en Bucovina han sido completamente aniquiladas por las tropas rusas, dos divisiones austriacas, noticia que ya he telegrafiado.

Más de Londres

Atincherados

Nuevos despachos de Londres dicen que los tripulantes del crucero alemán «Koenigsberg», apriado en el Ruffig, Africa Oriental, a causa del hundimiento en la desembocadura de dicho río, de varios vapores carboneros, se han atrincherado en las orillas del mismo, bombardeándoles un crucero inglés.

Mesa.

LA GUERRA AL DIA

Los alemanes, reforzados sin duda con nuevos contingentes, han emprendido una ofensiva desesperada sobre el ala izquierda de los aliados.

En las cercanías de Dixmude es donde más se ha hecho sentir la fuerza del empuje alemán.

Según todas las noticias los aliados tuvieron que evacuar aquella población, ocupándola los germanos.

Nos parece que no habrá que conceder al hecho más importancia que la que tuvieron otras dos ocupaciones anteriores por los alemanes de la misma ciudad, para verse después obligados a abandonarla, toda vez que los aliados se sostienen en los alrededores.

Los aliados han avanzado en otros puntos de aquella región lo suficiente para lograr que aquel éxito del enemigo no se afirme.

Pero aún avanzados los alemanes en Dixmude y conseguido un repliegue importante de los aliados, el objetivo de aquellos sobre Dunkerque seguirá detenido por las tropas que el general Joffre, indudablemente, ha acumulado en el Canal de Colme.

Van estas ligeras consideraciones para que sirvan de respuesta a los comentarios que esta pequeña ventaja alemana, si fué obtenida pudiera motivar en algunos, toda vez que el reclamo germanista acostumbra a presentar con caracteres extraordinarios acontecimientos insignificantes, consecuencias de fluctuaciones obligadas en las líneas de los combatientes.

Por lo demás la situación de los aliados en todo el frente de batalla franco-belga continúa en progresión favorable.

Impresiones de la campaña

En Francia

En Burdeos se consideraba el día 2 definitivamente fracasada la tentativa alemana de avanzar por Nieuport a Dunkerque. Las inundaciones de terrenos y el apoyo de la escuadra lo impiden.

Pero como es indudable el empeño alemán en llegar a la costa del mar del Norte se cree que los invasores acumularán tropas considerables hacia la parte de Arras y allí procurarán una ofensiva contra Boulogne.

Se tienen grandes optimismos respecto al resultado de estas nuevas operaciones.

Refieren algunos corresponsales el modo de combatir aliados y alemanes en la región del Iser, y es verdaderamente curioso.

Los aliados inundaron el terreno con la rotura de los diques y además construyeron zanjas frente a sus líneas, que inmediatamente se llenaban de agua. Los alemanes avanzaban con grandes tabloncillos de madera, llevándolos a modo de escudo, y al llegar a las zanjas los echaban para poder atravesarlas.

Como es natural, este sistema les ha producido innumerables bajas. Estas noticias hacen que los optimismos sean cada vez mayores.

En Inglaterra

El Coronel Repington, crítico militar de *The Times*, escribe lo siguiente:

“Los aliados se encuentran ahora más firmes que nunca, y no solamente han rechazado todos los ataques del enemigo, al que han causado serias pérdidas, sino que además han reconquistado terreno en diversos puntos importantes. No es fácil suponer que los Cuerpos de ejército alemanes, que en el transcurso de las últimas semanas han realizado esfuerzos para marchar sobre Calais, puedan reanudar con éxito la ofensiva, ya que esos Cuerpos, formados por jóvenes reclutas y viejos territoriales, no lograrán distinguirse por su capacidad de resistencia.

Esos hombres han visto caer en masa a sus camaradas en el curso de algunos ataques, inútilmente repetidos; saben que otros muchos han sido hechos prisioneros, y en fin, toda el ala enemiga que opera de Lille a la orilla del mar se encuentra ya muy castigada.

En todas partes ha efectuado tentativas el adversario: en Noyón, Roye, Peronne, Arras, Armentières, Ipres, Dixmude y Nieuport; mas en ninguno de esos puntos ha conseguido nada que merezca la pena. Sus éxitos reducen a la destrucción de pequeñas aldeas, merced a templeo de la artillería gruesa de campaña.

Respuesta rusa

Los intelectuales rusos de más nombradía han publicado un Manifiesto, en que dan contestación al documento análogo que han suscripto más de 60 sabios y literatos alemanes.

Dicen en él que Rusia ha ido a la guerra porque es madre de los pueblos eslavos, y no podía consentir que Austria aplastase a Servia sin razón alguna.

La intervención de Turquía

De una cónica que fechada en Londres el día 2 del corriente, publica nuestro colega *El País*, cortamos los siguientes párrafos:

“La atención del público londinense absorben hoy las noticias de Turquía y de Italia.

Muy poco concreto se sabe; pero sobre lo conocido hécense conjeturas abundantes, muchas de ellas no desprovistas de interés, porque parten de antecedentes de origen indubitado.

En algunos centros júzganse sinceras las manifestaciones hechas por el sultán y la mayoría del Gobierno embajador francés de que los sucesos del Mar Negro habrían sorprendido; pero la preponderancia de Enver Pachá y del partido militarista, dentro de la desorganización de la política otomana, no permite confiar en una solución pacífica.

La existencia de una honda división entre los partidarios de la neutralidad y los que quieren la guerra a todo trance, consiente todavía alguna esperanza. La Hacienda turca hallase en condiciones tan precarias, que no dispone de recursos ni para los primeros gastos de la campaña, y aunque Alemania le facilite algunos, serán insuficientes porque sabido es que la situación del Tesoro alemán no tolera grandes dispendios.

A doscientos cincuenta millones de marcos dice un despacho que alcanzará el auxilio alemán.

Pero Turquía—en la guerra balkánica lo ha demostrado—se preocupa poco de las condiciones en que van sus hombres a la lucha; y en esta ocasión quizá piense que el caso es enviarlos como quiera que sea sirviendo a Alemania, la cual se encargará de hacer en su integridad el imperio turco en Europa.

Más no solo le falta dinero a Turquía: le falta también material de guerra. Consta de un modo positivo que a pesar de los últimos aprestos que vigila asiduamente Enver Pachá apenas tiene artillería y los depósitos de cartuchería de fusil, según datos oficiales, sumaban a principios de Septiembre último no más que 125 millones de cartuchos.

La aventura no puede ser más arriesgada y si en ella se mete Turquía como todo parece indicar bien reducida será su acción.

Y Alemania que la ha instigado habrá hecho patente una vez más el ataque de vesania militarista que padece.

Partiendo del supuesto de que la intervención armada de Turquía sea inminente, como inminente también hay que contar la intervención de Grecia, cuyos pactos con Serbia, si no hubiera otras razones, la decidirían y tras de Grecia... Rumania, Bulgaria... Italia... ¿Qué actitud adoptarían?”

En el mar de las Antillas

Como se capturó al "Spreewald"

Comunican de la isla Barbada que el crucero inglés *Berwick* y el crucero francés *Condé* están practicando una campaña muy activa en el mar de las Antillas.

El primero de dichos buques ha capturado tres vapores: uno noruego, otro alemán y otro norteamericano.

Dichos barcos van cargados de material destinado a los cruceros alemanes que navegan por América del Sur. La captura del vapor alemán, que es el *Spreewald*, se hizo en condiciones sumamente curiosas.

Acababa el buque inglés *Berwick* de capturar al *Thor*, con cargamento de carbón, y como el crucero inglés llevaba ya muy poco de este combustible, decidió su capitán reponer su provisión en el acto; es decir, en alta mar.

Cuando estaban en esta operación, el vigía señaló un vapor a barlovento. Este vapor continuó acercándose durante algún tiempo; pero luego, sin duda porque el capitán entrase en sospechas acerca de la nacionalidad del *Berwick*, viró en redondo y desapareció a gran velocidad.

Más el capitán alemán reflexionó evidentemente que un buque de guerra inglés no iba a estar haciendo provisión de carbón en alta mar, y en su consecuencia, el *Spreewald* retornó a todo vapor hacia el lugar donde se hallaba el *Berwick*, aproximándose hasta un cuarto de milla. A esta distancia hizo alto e izó la bandera germanica, intimando la rendición a los otros dos barcos.

En respuesta, el *Berwick* enarboló el pabellón inglés y aprestó sus cañones. El resultado fué que, no pudiendo en modo alguno luchar el vapor alemán, armado en corso, contra el buque de guerra británico, no tuvo más remedio que rendirse sin combate, y pocos minutos después un destacamento de la tripulación británica tomaba posesión del barco alemán.

La indignación del capitán Heintze, que iba al mando de éste, es fácil de imaginar, al pensar que él mismo se había metido en la ratonera.

Tijeretazos

De la guerra

Represalias

Le *Journal* publica una carta procedente de un lector suyo, en la cual le dice ser fácil tomar represalias de la destrucción de la catedral de Reims:

“Solicitamos—dice—de nuestros amigos los rusos, que cuando tomen Koenigsberg arrasen el castillo real y la iglesia, donde radican los recuerdos más sagrados de los Hohenzollern, desde el gran elector de Prusia, su antepasado, como dormían en la catedral de Reims los recuerdos de la antigua Francia. Ningún crimen de lesa majestad artística se cometerá con tal destrucción pues dichos monumentos sólo tienen valor como recuerdos. En el lugar arrasado se pondría una cruz con esta inscripción: “Recuerdo de la destrucción de la catedral de Reims, en Francia, el 19 Septiembre de 1914.”

Como en los teatros

Un corresponsal escribe desde Aix-la-Chapelle que los alemanes hacen pasar varias veces por las mismas estaciones los trenes de prisioneros, para aparentar que son muchos más los franceses por ellos cogidos.

Cuando un tren de prisioneros ha pasado por una estación determinada, lo detienen más allá de las agujas; esperan a que llegue la noche para hacerle retroceder, y, al hacerse de día, vuelve a ponerse el tren de prisioneros en marcha, y atraviesa las mismas estaciones, como si fuese otro tren distinto del que pasó el día anterior.

“Es la quinta vez que paso por esta estación.”

La destrucción del poder militar alemán

Dice en *L'Echo de Paris* un articulista:

“Con el *Times*, estimo que debemos ir a Alemania, no para echar abajo los santuarios o las moradas pacíficas, sino para destruir los arsenales, los astilleros, las fortalezas, en una palabra; para romper esta formidable organización guerrera, que, si subsistiera, sería una perpetua amenaza para la paz europea. No es, pues, la catedral de Colonia, ni el Museo de Dresde, ni Bonn o Heidelberg lo que debemos hacer desaparecer sino las fábricas de Krupp y los astilleros de Stettin. He aquí el fin que debemos conseguir.

Mientras no lo hayamos logrado, no nos declaramos satisfechos, ni nosotros ni nuestros aliados; pues solamente a este precio podremos salvaguardar en lo porvenir la paz de nuestros hogares y la vida de nuestros hijos.”

Lo que han tomado los rusos

Hasta hoy el terreno tomado a los germanos por las tropas del zar, según comunicados de los embajadores rusos a las distintas potencias, consiste en toda la provincia de Bukovina, siete octavas partes de Galitzia, una quinta parte de Hungría, todos los desfiladeros de los Cárpatos y las comarcas húngaras de Ungvar, Marmaros-Sziget y Munkacsos.

Siguen los automóviles

Campesina atropellada

Hoy a la una de la tarde, próximamente, fué atropellada, en las inmediaciones de la Cruz del Señor, por el automóvil número 40, propiedad de la señora doña Juana Rodríguez, Vda. de Yanes, que iba en aquel momento conducido por el motorista Antonio Rodríguez, de 27 años de edad, de esta Capital y que vive en la calle de Duggi número 18, la campesina vendedora de leche, Josefa Baute Lutzardo, de 29 años de edad y vecina del Rosario.

La atropellada fué conducida inmediatamente al Hospital civil, donde se le apreciaron dos heridas: una de pronóstico reservado, en la cabeza, y otra contusa, en la pierna izquierda. Después de curada se le dejó marchar a su casa.

El *chauffeur* no sabemos si fué detenido.

¿Las causas del atropello? Seguramente las de siempre. Un automóvil que corre vertiginosamente; un *chauffeur* poco acostumbrado a los menesteres de su profesión, que toca la bocina, y como la persona no se quita, por que no oye, seguramente, él no se cree en el deber de tomar otra dirección, y atropella a “la suicida”. Ya que ella no se quita, la quita él, dándole un topetazo con el automóvil.

Y hasta otra, que con seguridad no se hará esperar.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 12 (13-05). Observatorio a Comandante Marina. —Tererife.

Está en el Mar del Norte el centro principal de la borrasca. Son probables los vientos fuertes del Oeste, con lluvias y mar en Galicia y Cantabria.



Línea Pinillos

Fecha de llegada	Vapores	Destino
27 Octubre	Miguel M. Pinillos	Habana
12 Noviembre	Conde Wifredo	Cádiz y Barcelona
14	Balmes	Habana
20	Infanta Isabel	Montevideo y Buenos Aires, por Las Palmas
29	Valbanera	Habana

Admiten carga y pasaje para los reiterados puertos. Informará: el consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, núm. 23.

Incendio

Adeje, 12 (10:35)

Alcalde a Gobernador civil. Pongo en su conocimiento que en la noche del 19 del actual se declaró incendio en el establecimiento propiedad de Antonio Alvarez de la Cruz, en Tijoco, de este término municipal, siendo las pérdidas 1.300 pesetas, en mercancías, y 1.000 pesetas, en Billetes del Banco de España.

VOLUNTARIOS

En Gibraltar se organiza un batallón de voluntarios, hijos de la plaza, para guarnecer la misma.

Se han completado ya cinco compañías, que con gran entusiasmo están aprendiendo la instrucción.

ANTIPOPULARES

Un viajero que regresa de Amania dice el que emperador Guillermo hizo una visita a Coblenza con el exclusivo objeto de ver a uno de sus hijos, que se encuentra herido.

Le vió pasar en un automóvil blanco, sobre el que destaca el águila negra. El kaiser llevaba casco de doble visera y capote de color azul claro.

Muy cerca de él iba un oficial. El kaiser iba pálido; en su semblante se notaba hondas preocupaciones.

La multitud, al verle pasar, se limitaba a saludarle con respeto, pero sin entusiasmo.

Desde el principio de la guerra, según el mismo viajero, no goza el kaiser de popularidad, ocurriéndole lo mismo al kronprinz y a su camarilla.

Buque de guerra

Esta tarde, minutos antes de las dos y media de la tarde, fondó en nuestro puerto el crucero inglés *Donegal*, aquí completamente desconocido.

Saludó a la plaza, y le contestó al momento y con gran prontitud, el fuerte de Almeida.

El *Donegal* desplaza 9.900 toneladas, monta 26 cañones y lo tripulan 735 tripulantes, al mando del Comandante Mr. James Boyle. Viene de Madeira, causando extrañeza que llegase por el Sur.

En el muelle se reunió buen número de personas.

Paseo y música

El próximo domingo, de cinco y media a siete de la tarde, se celebrará en la Plaza de 25 de Julio un paseo amenizado por la banda de música de los Exploradores, que ejecutará el programa siguiente:

- 1.º En Ronte, marcha militar; Viviani.
- 2.º El Ampurdés, vals; Soutullo.
- 3.º Fresca brisa, habanera, C. Villaluga.
- 4.º Alma española, jota; Soutullo.
- 5.º Folías canarias (primera vez); J. Daranas.
- 6.º Himno de los Exploradores; M. Bluit.

El himno será cantado por los mismos.

“ESPARTACO”

Anoche se estrenó en el *Parque Recreativo* la hermosísima película *Espartaco*, constituyendo un gran triunfo.

La concurrencia que asistió a las dos secciones elogió lo bien impresa que está la cinta, así como el gran lujo y profusión de detalles, con que fué representada. También causó gran admiración, los encantadores paisajes que fueron escogidos para que en ellos se desarrollasen algunas escenas de *Espartaco*.

Espartaco es una película que lleva mucho público al *Parque*.

Cambios de hoy

Londres, vista, a 26'06 por £

Paris, vista, a 4'00.

Academia Teórico-Práctica de Clases Mercantiles y Segunda enseñanza.

Clases prácticas de Aritmética, Cálculos Mercantiles, Teneduría de Libros, Correspondencia Comercial, Caligrafía y Taquígrafos.

Preparación para los estudios del Bachillerato y Comercio.

Clases generales y particulares.

Para informes y matrícula, de 10 a 12 de la mañana y de 6 de la tarde a 10 de la noche, Ruiz de Padrón, 1 (Plaza del Príncipe).—J. Bermudo Rodríguez.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer tarde fondó en nuestro puerto el vapor inglés *La Negra*, llevando para Liverpool veintinueve pasajeros procedentes de Buenos Aires.

Frutos

Con cargamentos de frutos han fondado los vapores *San Juan* y *Guanche*.

Carga

Con carga general para el comercio de esta capital han fondado los vapores *Tanausú*, español, y *Sjomanden*, noruego.

Lastre

Procedente de Las Palmas ha fondado en lastre el pailebot *Río de Oro*.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Escándalo

Ha sido denunciado Benigno Martínez Alfonso, por embriaguez y escándalo en un establecimiento de la calle de Candelaria.

GUARDIA CIVIL

Concentración

Ha sido detenido el vecino de San Mateo, José Viera Ribero, por faltar a concentración.

NOTICIAS

Velada.—El jueves de la semana entrante se verificará en La Laguna una velada literaria en la que tomarán parte notables elementos de aquella ciudad y esta Capital.

Petrichos de guerra.—Con destino al Parque de artillería de esta plaza han llegado 100 granadas procedentes de Cartagena.

Del Cabildo.—Esta tarde se reunirá la Comisión permanente de este Cabildo.

Marinos alemanes.—En el vapor *Ciudad de Cádiz*, que llegó ayer a nuestro puerto desembarcaron dos marinos alemanes que procedían de Barcelona.

Artistas.—El 11 de este mes llegará de Cadiz, donde ha actuado con brillante éxito, la gentil cupletista tan conocida de este público Blanca Azucena acompañada de su botones Amalia Galván.

Obras.—Las nuevas reformas que la Junta de Obras del Puerto está haciendo en el muelle van muy adelantadas; ya ha sido desenterrada la escalera que conducía al malecón, y se rebaja la rampa que se hizo para hacerle a la locomotora menos sensible aquel desnivel.

Regreso.—De Las Palmas ha regresado el Senador D. Antonio Izquierdo Vélez y su distinguida señora esposa. El Sr. Izquierdo se embarcará para la Península dentro de breves días.

Enfermo.—Hallase enfermo de alguna gravedad, nuestro estimado amigo D. Tomás Simerón. Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Paseo.—Anoche volvió a reanudar sus tocatas en la plaza de Constitución, la Banda Municipal de música. La concurrencia que con tal motivo asistió anoche al citado sitio, fué grande.

Nueva residencia.—Ha llegado a esta Capital, procedente de La Laguna, donde hace muchos años residió, el ilustrado veterinario militar, don Enrique Guillén, quien, en unión de su distinguida familia, fijará su residencia en esta Capital.

A todos saludamos afectuosamente, deseándoles que su estancia entre nosotros les sea grata.

Peletería trasladada.—El almacén de calzados y curtidos *La Balear*, de don Santiago de la Esperanza, se ha trasladado de la calle del Doctor Conzuega, antes San Francisco, número 12, a la de Afonso XIII, 31.

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Colocación.—Una señora de cierta edad, desea encontrar colocación en una casa de corta familia o para atender a un caballero solo.
Darán razón en esta imprenta.

SALUD DE LA MUJER Conservada por las Píldoras Tocológicas DEL DR. N. BOLET 57 AÑOS DE ÉXITO

Vagonetas

Se desea comprar CUATRO vagonetas de volquete sistema Decauville, 500 metros de vía desmontable, con dos apartaderos. Se prefiere el material ya usado estando en buenas condiciones.
Dirigirse con precios y detalles al Administrador de la Comunidad de Embalses de Tuhodio Viera y Clavijo 13.

Despacho de pescado

Dentro de breves días se abrirá al público un despacho de pescado fresco en la Plaza del Mercado, el cual se hallará instalado en uno de los despachos de la calle del Rosario, junto a la carnicería de Oliva.

En dicho despacho se detallará durante todo el día pescado fresco de todas clases, desde la más fina hasta la más inferior.

EN UNA NOCHE se curan las

Almorranas

con Hemorroides **LAMBO**

Único depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentín Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

Agustín Díaz Casanova

PROCURADOR Pérez Galdós, núm. 2 (a)

FOTOGRAFÍA

"Photo-Art"

Benavides, 29

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y al público en general, magníficos y económicos trabajos fotográficos en postales, retratos de todas clases y ampliaciones con marcos de todos tamaños.

La galería estará esmeradamente atendida por el conocido y afamado fotógrafo don Miguel Martí, y se retratará todos los días desde las 9 de la mañana a las 11, y por la tarde desde las 1 hasta las 5.

Grandes tiradas para artistas, a precios convencionales.
No confundirse con ninguna otra.
Benavides, 29 (esquina a Portier).

A los señores agricultores

que deseen adquirir para la próxima cosecha semilla de patatas inglesa de la conocida por HOJA LARGA (UP TO DATE) deben dirigir con la anticipación debida sus pedidos a Manuel Cruz, San José, 8. — Santa Cruz.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa Collin y C., París

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Tintorería LA MIL COLORES

Calle de Teobaldo Power, 8 Teléfono, 462

Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón.

Se tiñe en todos los colores.
Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos.

Se vende

un automóvil FORD en 2.500 pesetas. Imeldo Seris, 34, darán razón de 12 a 2.

También se vende uno torpedo en mil pesetas.

Clínica operatoria. J. Rodríguez López.

DIRECTOR:

Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Se alquila.—El espacioso local de la calle de la Rosa, esquina a Santa Rosa, en esta Capital, que puede destinarse a cuadra, cochera, lechería, garaje o a depósito de mercaderías. Darán razón en las oficinas del Parque Recreativo.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS: EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913 £ 5.215.995

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza. Dirección: Canales, 36

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes

Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)

Director:

DR. VEREMUNDO CABRERA

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer). Sifilografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN

(606 Ehrlich)

Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA

Pesetas

Capital suscrito. 15.000.000'00

Capital desembolsado. 3.750.000'00

Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77

Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909. 44.325.252'40

Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32

y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche.

EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.

Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.



Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Globulógeno

Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acanthea viridis y arrhenal.

Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inapetencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el Globulógeno y recobraréis la salud.

De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

Bombas centrífugas.

Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos.

Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.

Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.

Accesorios para transmisiones, etc., etc.

Para precios, informes y demás detalles, dirijanse a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.

Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS

comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Ramón Gil-Roldán

ABOGADO

Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

Genoveva de Bravante

Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

Mesa de Billar

para carambolas, se vende una, en perfecto estado de conservación. Para informes en la Imprenta García Cruz.

The Bernese Alps Milk Co.



The Bernese Alps Milk Co.

MARCA EL OSO

Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.

Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.

Este leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife.

Representante, JOSE ACUÑA, Santa Cruz.

tre el cual había cierto elemento austriaco, celebró una serie de manifestaciones escandalosas en favor de Austria. Por la noche el populacho se reunió varias veces ante la embajada de Rusia. El número de policías era muy escaso y no se tomaron precauciones.
(Firmado). *Bronewusky.*

Número 31

Embajador ruso en Londres a ministro Negocios Extranjeros ruso.

Londres, Julio 26—1914.

(Telegrama). He recibido su telegrama 16 de Julio. Sirvase informarme por telégrafo si usted considera que sus discusiones directas con el gabinete de Viena armonizan con el proyecto de Grey para una mediación de los cuatro Gobiernos. Habiendo sabido por el embajador británico en San Petesburgo que usted estaba dispuesto a aceptar tal combinación, Grey decidió convertirlo en una proposición oficial, lo cual comunicó ayer a París, Berlín y Roma.
(Firmado) *Benckendorff.*

drian llevarse a cabo sin reformar le ley de prensa y asociaciones servia, y para eso sería difícil obtener el consentimiento del Skupchtina. Con referencia a obligarles a aceptar puntos 4 y 5, esto pudiera traer consecuencias muy peligrosas quizás actos de terrorismo en contra de la familia real y Pashitch. Con referencia a los otros puntos, me parecía que con ciertas modificaciones, no sería difícil encontrar una base de arreglo, si se probaba que las acusaciones eran fundadas.

En interés del mantenimiento de la paz la cual según Szapary la desea Austria tanto como todas las potencias, era necesario acabar con la tirantez actual, lo más pronto posible. Con este fin me parecía muy deseable que debería autorizarse al embajador austro-húngaro para llevar a cabo un cambio de ideas de carácter privado con el objeto de rehacer algunos de los artículos de la nota austriaca del 23 Julio, en consulta conmigo. Este procedimiento quizás nos permita encontrar una fórmula que fuese aceptable para Servia, que a la vez satisficiera a Austria con respecto a sus demandas prin-

tro de Negocios Extranjeros interino e hizo las siguientes declaraciones:

«Austria ha manifestado a Rusia que no desea adquisiciones territoriales, y que no atentará contra la integridad de Servia. Su único objeto es asegurar su propia tranquilidad y en su consecuencia es a Rusia a quien corresponde evitar la guerra. Alemania se une a los deseos de Francia en su deseo de conservar la paz, y sinceramente espera que Francia ejercerá influencia moderadora en San Petesburgo».

El ministro indicó que Alemania por su parte bien pudiera obrar de igual manera en Viena, especialmente en vista del espíritu conciliatorio demostrado por Servia. El embajador contestó que tal proceder era imposible, debido al acuerdo de no intervenir en la disputa austro-servia. El ministro entonces preguntó si las cuatro potencias—Gran Bretaña, Alemania, Italia y Francia—no pudieran hacer gestiones en S. Petesburgo y Viena, pues realmente la cuestión se reducía a una disputa entre Austria y Rusia. El embajador dijo que no tenía instrucciones. Por

IMPRESA GARCIA CRUZ

36, San Jose, 36.

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

Imprenta García Cruz

36, San José, 36.

Crónica de la Guerra Europea
Está a la venta el cuaderno 12.
Imprenta García Cruz, San José, 36.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE

Para Cádiz (vía Las Palmas) Para Cádiz

Vapor **Hespérides**, Capitán L6. pez: los días 1 y 17.

Vapor **Delfin**, Capitán Roquette: los días 13 y 28.

Para Cádiz y Sevilla Para Santa Cruz de la Palma

Vapor **Reina Victoria**, Capitán Maestro: los días 8 y 23.

Vapor **Hespérides**, el día 15 a las 9 de la noche.

Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.

Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz

Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Línea de Vapores **Otto Thoresen** Fruteros de 

Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE OCTUBRE

- Día 8 el magnífico vapor **San Andrés** para Londres.
- Día 12 el magnífico vapor **Salamanca** para Londres.
- Día 22 el magnífico vapor **Sevilla** para Londres.
- Día 29 el magnífico vapor **San Mateo** para Londres.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES. En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia. Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje. £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN—Marina, 3—Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

- Emite giros sobre todos los países
- Pagos telegráficos.
- Cartas de crédito.
- Descuentos y Cobros.
- Cuentas corrientes.
- Compra Cheques y Letras.
- Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de NOVIEMBRE.

- Día 7 Ardeola
- 14 Aguila
- 21 Andorinha
- 28 Avocet

Estos vapores harán escalas en este puerto todo el verano siempre que haya carga suficiente. Atacando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.

Por los vapores **Andorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.

Por vapor **Avocet**, billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina, 43

A los anunciantes

Como todos los días publicamos a las tres de la tarde una hoja con la primera y cuarta plana de este diario, invitamos a los anunciantes a que se aprovechen de la ocasión y publiquen sus anuncios en EL PROGRESO, pues como de la hoja hacemos una gran tirada, sus anuncios puede decirse que son leídos por todo el pueblo.

El precio, dada la gran tirada de la hoja, cuya plana de anuncios se repite luego en la edición completa, es de cinco céntimos línea; pero si las inserciones son por más de diez veces, se hacen rebajas importantes.

A poco que se fijen los señores anunciantes, comprenderán las ventajas de anunciar en EL PROGRESO, pues con motivo de los interesantes telegramas que diariamente publicamos, las dos ediciones de nuestro diario son leídas por todo el mundo

A los Pobres

Si usted está aburrido de ser pobre, y juega a la Lotería, exija que el recibo que le den de la participación que lleve en el sorteo de Navidad sea de los que vende la Imprenta García Cruz, donde se imprime este diario, y tenga la seguridad que sale de penas y escaseces.

Si no todos, casi todos los que han comprado otros años nuestros recibos han tenido la suerte de que sus billetes hayan sido agraciados con un premio. Y no deje usted de exigir siempre nuestros recibos, que si no le marró el año pasado este año le marrará.

EL SATIRICÓN, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satírico del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela *Quo Vadis?* Este libro y *El Satiricón* se completan. Leído uno es preciso leer el otro.

De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.

Oráculo de Napoleón.

Este libro fue propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buenaventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta.

De venta Imprenta García Cruz, Imprenta García Cruz.



Compagnie Générale Transatlantique

El magnífico vapor correo francés de 2 hélices y 12.650 toneladas

Carolina

llegará a este puerto el día 14 de Noviembre saltando el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.

Precio del pasaje en tercera clase 32 duros con todos los derechos incluidos

El Agente, R. García, en casa de los señores

HARDISSON HERMANOS.

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

- Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
- Sortijas de oro enchapado 2.25 docena.
- Pulseras de plata dorada 1.25 docena.
- Cortaplumas muy elegantes 0.80 docena.
- Yuntas para puños 1.25 gruesa de pares
- Portamonedas 0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damo pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.

EL LIBRO BLANCO RUSO 27

Número 27

Chargé d'Affaires ruso en París a ministro de N. E. ruso.

Paris Julio 25—1914.

(Telegrama). El director del departamento político me informa que al participar al embajador austro-húngaro del contenido de la respuesta servía al ultimatum, el embajador no ocultó su sorpresa que no había satisfecho a Giesl. (Rep. de Austria en Servia.)

El director del departamento político opina que la actitud conciliatoria de Servia debería producir buena impresión en Europa.

(Firmado) *Sevastopoulo.*

Número 28

Chargé d'Affaires ruso en París a Ministro de Negocios Extranjeros ruso.

Paris, Julio 26—1914

(Telegrama) El embajador alemán visitó nuevamente al minis-

26 Traducido para EL PROGRESO

cipales. Sirvase comunicar la esencia de este telegrama al ministro de N. E. en una forma prudente y amistosa.

Comunicado a los embajadores rusos en Alemania, Francia, Gran Bretaña e Italia.

(Firmado) *Sazonof.*

Núm. 26

Ministro de N. E. ruso en Berlín.

San Petesburgo Julio 26—1914.

Sirvase comunicar el contenido de mi telegrama de hoy a Viena al ministro de N. E. alemán y expresarle mi deseo que él por su parte pueda ver la manera de aconsejar a Viena acepte la proposición de Rusia en un espíritu amistoso.

(Firmado) *Sazonof.*

EL LIBRO BLANCO RUSO 29

último el ministro rehusó conformarse con la proposición alemana.

(Firmado). *Sevastopoulo.*

Núm. 29

Del mismo al mismo.

Paris, Julio 26—1914.

El director del departamento político ha expresado su opinión personal que la serie de representaciones hechas por parte de Alemania en París tienen por objeto intimidar a Francia y obtener su intervención en San Petesburgo.

(Firmado). *Sevastopoulo.*

Núm. 30

Chargé d'affaires ruso en Berlín a ministro de Negocios Extranjeros ruso.

Berlin, Julio 26—1914.

(Telegrama). Al recibirse noticias en Berlín que el ejército austriaco había movilizado en contra de Servia, un gentio inmenso, en-